



La *sécurité* PUBLIQUE

Cerner L'INSÉCURITÉ HUMAINE

Parmi les nombreux défis de la mondialisation figure la nature de plus en plus internationale des menaces qui planent sur la sécurité et la prospérité des Canadiens. La plus grande circulation de l'information, des personnes et des marchandises a ses avantages, mais elle a pour conséquence d'accélérer la propagation des problèmes par-delà toutes les frontières. Le terrorisme, la cybercriminalité, le trafic d'êtres humains, les drogues illicites et le blanchiment d'argent ignorent celles-ci, et touchent directement la sécurité et le mode de vie des gens.



Sous le thème de la sécurité publique, le Canada prend des initiatives à propos des questions suivantes :

▼
La criminalité transnationale organisée

▼
Les drogues illicites

▼
Le terrorisme

Prendre DES MESURES CONCRÈTES

Le Programme de sécurité humaine du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international soutient des initiatives visant à doter les pays de meilleurs moyens pour parer à la menace mondiale que représentent la criminalité internationale et le terrorisme. Ainsi, le Canada participe à l'élaboration d'outils internationaux pour la lutte contre le trafic d'armes à feu. Le rôle prépondérant qu'il a joué dans l'élaboration du Protocole des Nations Unies contre la fabrication et le trafic illicite des armes à feu a été salué au niveau international, tout comme l'aide qu'il a fournie aux pays en développement pour leur permettre de participer aux négociations pour l'adoption du Protocole à Vienne. Le Centre virtuel de documentation sur l'alcool, le tabac et les autres drogues est une approche multilatérale novatrice de l'abus d'alcool ou d'autres drogues qui fait appel à Internet. Avec le soutien du Programme de sécurité humaine, le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies est en train de développer ce Centre virtuel pour rendre accessible en ligne une information utile sur les drogues et l'abus de drogues. Les partenariats multilatéraux constituent également un élément important de la contribution du Canada à la répression de la criminalité et du terrorisme. Par ailleurs, le Canada fait activement la promotion d'un dialogue ouvert et productif sur un aspect clé de la criminalité organisée, le blanchiment d'argent. Il a par exemple appuyé la Conférence internationale sur le blanchiment d'argent, qui a eu lieu à Montréal en octobre 2001 et où des représentants de 50 pays ont discuté de mesures juridiques et politiques concrètes.

Favoriser LA SÉCURITÉ DANS L'AVENIR

Le Canada assume en 2002 la présidence du G8, et notamment celle du Groupe d'experts de haut niveau sur la criminalité transnationale organisée. Le Groupe ajoutera à son mandat l'examen des nouvelles tendances dans ce domaine, dont la cybercriminalité. Le Canada continuera d'encourager les pays à signer et à mettre en œuvre la Convention des Nations Unies contre la criminalité transnationale organisée, qui revêt une importance historique, et ses trois protocoles. Il accueillera également au cours de l'année deux réunions d'experts des Nations Unies, consacrées à la recherche de façons plus efficaces de traiter les questions de justice pénale. Au sein du G8, de l'OEA et des Nations Unies, il milite en faveur de l'adhésion universelle aux trois conventions de l'ONU sur le contrôle des drogues. Le Canada a aussi été le principal promoteur du Mécanisme multilatéral d'évaluation (MME), une initiative des 34 pays des Amériques membres de l'OEA qui prévoit l'examen par les pairs des politiques nationales en matière de contrôle des drogues.

